
D
on Mariano, el Pre-
sidente, está con-
tento, pero cansa-
do, han sido días de
felicitaciones, de

entrevistas, de contestación a
llamadas. “Estoy muy, muy
satisfecho con la respuesta de
los socios;  muchos me han
llamado para felicitarme, pa-
ra darme ánimos, e incluso

para apuntarme ya alguna
sugerencia”.

“M
uchos amigos, y
también mi fa-
milia, me han

preguntado por qué me metía
en este berenjenal… la ver-
dad es que siento al Casino
como parte de mi vida, soy
socio, socio activo, desde ha-
ce muchísimos años, y siem-
pre he sentido una vincula-
ción afectiva con esta Socie-
dad, antes incluso de formar
parte de su Junta Directiva.
El Casino de Madrid siempre
ha sido un referente del mun-
do de la cultura. Y no hay na-
da más importante que eso: la
cultura, el conocimiento, el
saber….”

C
omo señalaba el nuevo
Presidente en una de
las entrevistas que le

han realizado con motivo del

recién estrenado cargo, “los
socios son el principal activo
del Casino de Madrid. Hom-
bres y mujeres con inquietu-
des culturales y sociales, que
acuden al Casino para reali-
zar las mismas, y que saben

que ser socio es un privilegio,
por muchas razones”. Fueron
esos mismos socios los que
respaldaron el pasado di-
ciembre la candidatura a la
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Mediados de enero de 2007; hace casi un mes que Mariano Turiel 
de Castro fue elegido Presidente del Casino de Madrid. Nos recibe en 

su nuevo despacho, en el que está “muy a gusto, pero echando de menos
el que, durante mucho tiempo ocupé como Secretario, en el que estaba 
muy cómodo; me hubiera quedado en él, ya tenía todas mis cosas allí
organizadas, era como mi casa… Pero bueno, me acabo de instalar 

en este y poco a poco que me acostumbraré”.

Nuevo Presidente del Casino de Madrid
“Hay que centrarse en las cosas bien

hechas y seguir por ese camino”
Entrevista con Mariano Turiel de Castro

C
M Actos del Casino

ACTIVIDADES Y REUNIONES DE NUESTRA SOCIEDAD

Todos los Presidentes
anteriores hicieron un
trabajo magnífico que

nosotros debemos
continuar e intentar

mejorar, en la medida
de lo posible.

“

”
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presidencia promovida por
Mariano Turiel y compuesta
por Gerardo Seco Ródenas,
Javier Torrico y Torrico, Ig-
nacio García Govantes y Jo-
sé Luis de la Calle Gijón; una
candidatura que pretendía
“estar a disposición de todos
los socios y lograr que el Ca-
sino siga siendo la Institución
Cultural que siempre ha sido.
Cuando uno asume un cargo
de estas características hay
que hacer un análisis de lo re-
alizado hasta ahora. Se po-
tencia lo bueno, se mejora lo
mejorable y se propone crear
nuevas expectativas. Hay
que centrarse en las cosas
bien hechas y seguir por ese
camino”.

Y
es que Mariano Turiel
desea dejar claro que
su pretensión es conti-

nuar la “inmejorable labor”
de Presidentes pasados, “Ra-
món, Manolo, Luis… Todos
hicieron un trabajo magnífico
que nosotros debemos conti-
nuar e intentar, en la medida
de lo posible, mejorar en as-
pectos puntuales (…) Quere-
mos ofrecer un buen servicio
a todos nuestros socios, que
vienen al Casino a escuchar
la ponencia de un orador de
prestigio, a almorzar a un res-
taurante con una estrella Mi-
chelin, a darse un baño en la
piscina climatizada, a ojear la
prensa internacional, o a ju-
gar una partida de billar…”.
Precisamente de los servicios
a los socios hablamos con el
nuevo Presidente: “son extra-
ordinarios, aunque segura-

mente que algo podemos me-
jorar. Debemos recordar, que
los socios disponen de excep-
cionales servicios de restau-
ración, del Centro de Salud
(con gimnasio, piscina, baño
turco…), sin olvidarnos de
las Correspondencias con
más de 250 clubes de todo el
mundo, y del Casino Club de
Golf Retamares, donde nues-
tros socios, a tan sólo media
hora del centro de Madrid,
pueden disfrutar de un mag-
nífico club de campo. Su re-
ciente remodelación y am-
pliación, y el uso cada vez
más frecuente de sus instala-
ciones por nuestros socios
son la mejor prueba de su uti-
lidad”.

“Y
a lo he dicho en
más de una oca-
sión: ser socio del

Casino es un privilegio. Los
socios forman, formamos,
parte de una Sociedad con
más de 170 años de historia,

que ofrece unos servicios ab-
solutamente exclusivos, con
una variada vida social y cul-
tural, que incluye desde con-
ferencias, presentaciones de
libros, conciertos, organiza-
ción de viajes y un sinfín de
opciones que se programan
pensando únicamente en el
disfrute de sus socios”.

P
ocos días después de la
elección de Turiel de
Castro como Presiden-

te, un veterano socio del Ca-
sino comentaba en una im-
provisada tertulia que “lo
bueno de Mariano es que vi-
ve por y para el Casino, y si
nos descuidamos ¡también
vive en el Casino!, se conoce
al dedillo todos los intríngulis
de la Sociedad, conoce a la
mayoría de los socios por su
nombre y apellido, tiene bue-
nas relaciones con el conce-
sionario, tiene buenas rela-
ciones en las instituciones,
con el personal...”. “Bueno,
bueno, —nos dice el Presi-
dente cuando le comentamos
estas palabras— tampoco es
para tanto; sí que es cierto
que paso aquí mucho tiempo,
porque hace falta y porque
me gusta; también es verdad
que mantengo unas muy bue-
nas relaciones con la empresa
concesionaria del Casino, al-
go fundamental; las relacio-
nes con las demás institucio-
nes también son buenas, pero

debemos dejar claro que no
recibimos ningún tipo de
ayuda ni subvención de nin-
guna administración. El Ca-
sino es una Sociedad privada,
propiedad de sus socios, pero
dispuesta siempre a colabo-
rar en todo lo que represente
el bien común. Y bueno, lo de

saberme los nombres y apelli-
dos de los socios… (risas)
¡estoy en ello!”.

N
os despide pronto don
Mariano, hay mucho
trabajo por hacer. Le

pedimos que nos resuma en
un par de frases cuáles son
sus objetivos inmediatos en
esta nueva andadura: “Conti-
nuar la labor de Presidentes
tan destacados como fueron
los anteriores, procurar escu-
char siempre a los socios, y
tratar de rejuvenecer el Casi-
no para hacerlo, cada vez,
más atractivo para los mu-
chos socios jóvenes, que cada
día son más.

Don Mariano Turiel de
Castro nos recibió

sonriente en su nuevo
despacho.

Los socios,hombres
y mujeres con

inquietudes sociales
y culturales, son el
principal activo del
Casino de Madrid.

“

”

Uno de mis objetivos es
tratar de rejuvenecer el
Casino, para hacerlo

más atractivo para los
jóvenes socios, que cada

día son más.

“

”
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